
Los médicos del Central se descuelgan del paro 
en apoyo a los MIR por motivos burocráticos 
• El retraso en el anuncio legal de la movilización paraliza la convocatoria 

ISABEL FUEYO «OVIEDO 

El requisito legal de anunciar la 
convocatoria de un paro diez 
días antes de su celebración 
aborta la posibilidad de que 
facultativos del Hospital Central 
de Asturias se sumen a una huel
ga para hoy en protesta por el 
decreto de Sanidad que homo
loga títulos de especialista aje
nos a su obtención por vía MIR. 

Las previsiones legales, y el estric
to cumplimiento que de ellas se 
derivan, han imposibilitado que 
los facultativos del Hospital Cen
tral puedan sumarse hoy a una 
posible huelga como protesta ante 
las medidas adoptadas por el 
Ministerio de Sanidad, cuya inten
ción pasa por homologar el título 
de especialista a aquellos que no 
lo han obtenido por la vía MIR. 
Para ello, los médicos dispuestos 
a apoyar a los residentes en sus 
movilizaciones se reunieron el 
pasado viemes para adoptar algu
na alternativa de protesta que 
hiciera eco conjunto con las que 
desde hace mes y medio llevan a 
cabo los MIR del Hospital Central. 
Como acuerdo a alguna de esas 
opciones se reunieron ayer con la 
intención de secundar una huel
ga para el día de hoy. Fecha ade
más prevista para que los faculta
tivos afectados, en huelga indefi-

Un tubo nasal 
sustituye a la 
incubadora para 
atender a niños 
prematuros 
EFE •ESTOCOLMO 

Un equipo de médicos suecos 
ha desarrollado un método 
más sencillo, mejor y más 
barato que la incubadora, para 
atender a niños nacidos pre
maturamente que tienen pro
blemas pulmonares, informó 
ayer el diario de Estocolmo 
Svenska Dagbladet. 

El método, denominado 
CPAP (presión pulmonar con
tinua positiva), y desarrollado 
a ñnales de los años ochenta 
por los médicos anestesistas 
Gunnar Moas y KjeU Nilsson, 
está revolucionando el con
cepto de atención a niños 
prematuros al reducir la nece
sidad de empleo de incubado
ra. 

El CPAP es similar a un 
«enchufe» que se coloca en la 
nariz del recién nacido y le 
permite respirar por sí mismo, 
al tiempo que le ayuda a man
tener una presión alta en sus 
pulmones. Actualmente, el 
método es aplicado de forma 
habitual en todas las clínicas 
para prematuros de Suecia, y 
gracias a un acuerdo con una 
compañía británica, .el «enchu
fe» nasal se está exportando al 
resto del mundo. 

Este método es más suave 
y reduce el riesgo de enfer
medades pulmonares. 

MARIO ROJAS 

Los facultativos MIR, momentos antes de donar sangre al Centro Comunitario de Transfusión. 

nida desde hace una semana, 
deciden movilizarse, acorde al res
to de comunidades autónomas, 
por diferentes puntos de la capi
tal asturiana. Sin embargo, el fre
no a la propuesta de los médicos 
se debe a que, por ley, las convo
catorias de huelga deben ponerse 
en conocimiento diez días antes 
de la fecha señalada para su cele
bración. No obstante, el porcen
taje de médicos dispuestos a con

tinuar con su apoyo a los MIR, 
según datos de estos últimos, ron
dan el 15%. 

Donación de Sangre 
Mientras, los facultativos afecta
dos por el decreto de Sanidad 
pusieron en marcha ayer una 
peculiar forma de protesta, que se 
une a las que llevan desarrollan
do desde hace más de un mes y 
que poco a poco se van recrude

ciendo. Acudieron así a donar san
gre al Centro Comunitario de 
Transfusión, de Oviedo, con obje
to de emprender un nuevo estilo 
para captar la atención sobre su 
problema que, a la vez reporta un 
beneficio a la sanidad pública. De 
esta forma, todos los MIR en con
diciones físico-sanitarias para 
donar sangre fueron desfilando 
por el centro aportando su grano 
de arena. 

Los directores de Cibeles y Gaudí piden que 
los fabricantes de ropa unifiquen las tallas 
• Plaqué y Pérez Pita hablaron en el Senado sobre anorexia y bulimia 

EFE «MADRID 

Los directores de la Pasarela Obe
les de Madrid y Gaudí de Barce
lona pidieron ayer, tras compare
cer en el Senado en la ponencia 
que estudia los condicionantes 
socioculturales de la anorexia y la 
bulimia, que se unifiquen las tallas 
de los fabricantes de ropa feme
nina. 

El director de la Pasarela Gau
dí, Francisco Flaqué, anunció que 
en la próxima edición de su des
file no habrá modelos que bajen 
de la talla 38 y admitió su parte 
de culpa en un problerha que tie
ne muchas vertientes. 

Explicó que en sus desfiles 
«difícümente hay niñas anoréxi-
cas» y agregó que «son jóvenes 
monas y muy bien hechas», aun
que sí reconoció que las modelos 
han cambiado y que hace 30 años 
la talla media en las pasarelas era 
la 42. 

La directora de la Pasarela 
Cibeles, Leonor Pérez Pita, pidió 
que se unifiquen las tallas, pero 
criticó que el problema se centre 
en que las modelos lleven una 
taUa 36, 38 ó 40. 

En su opinión, es más impor
tante que la modelo «guarde una 
proporción en su cuerpo y sobre 
todo que transmita belleza y 
salud» e insistió en que tendrán 
«un cuidado exquisito en que las 
chicas no den eñ ningún caso 
sensación de enfermedad». 

EFE 

La coordinadora de la ponencia, Lucía Delgado, atiende a los periodistas. 

Las tallas femeninas, dijo, cam
bian mucho según los fabricantes 
y lo que para unos es la 38 para 
otros puede ser la 42, porque el. 
diseñador produce la talla que les 
piden. 

En este sentido, dijo que los 
tallajes de los hombres se ajustan 
de forma más real a un mismo 
patrón, mientras que en las muje
res varia mucho. 

Hábitos de conducta 
También estuvo en la ponencia el 
sociólogo Amando de Miguel, que 

explicó que las causas que llevan 
a las jóvenes a enfermar son en 
un 70% pautas socioculturales y 
hábitos de conducta, lo que hace 
que sea «muy dificil» cambiarlos. 

Uno de los problemas a los que 
aludió De Miguel es el cambio en 
la estructura familiar, que ha cre
ado «nuevas situaciones como son 
la falta de disciplina alimentaria, 
una característica de nuestra 
sociedad que deja al azar cuestio
nes tan importantes como comer 
a horas fijas o terminar lo que se 
pone en el plato». 

Nueva 
manifestación 
en Oviedo 
I. F. Los MIR del Hospital 
Central de Asturias continua
rán hoy con el programa de 
movilizaciones que, durante 
mes y medio, desarrollan, cada 
vez de forma más intensiva, 
contra la vía que el Ministerio 
de Sanidad pretende hacer 
efectiva para la obtención del 
título sanitario de los llamados 
'mestos', ajena a la que rige 
actualmente y en crítica tam
bién por el retraso de Sanidad 
para plantear nuevas vías que 
solucionen el conflicto, como 
la creación de un examen úni
co y específico para obtener 
una titulación oficial de espe
cialista. Para ello, a las once 
de la mañana, iniciarán las 
actividades propias de su pro
testa con una concentración 
ante el Hospital Materno-
Infentíl. Posteriormente, toma
rán parte de una manifesta
ción, que conjuntamente se 
celebrará en el resto de comu
nidades autónomas de todo el 
país con el mismo objetivo. 

Por otro lado, los médicos 
interno residentes gijoneses 
acordaban ayer sumarse a la 
huelga que la pasada semana 
iniciaron los facultativos afec
tados del Hospital Central y el 
San Agustín de Aviles y que 
anteriormente no lo habían 
hecho por falta de planifica
ción en el desarrollo de su 
movilizaciones. 

Alemania alerta 
sobre el uso 
de un colirio 
que provoca 
ceguera 
EFE • BONN 

Las autoridades sanitarias de 
varios estados federados ale
manes alertaron ayer sobre un 
preparado de limpieza ocular 
cuya utilización puede provo
car ceguera, después de que, 
al menos diez personas, sufrie
ran infección en los úUimos 
días. 

Una pequeña partida del 
preparado, comercializado por 
la empresa Forscher bajo el 
nombre de BSS solución de
enjuague ocular, fue conta
minada por bacterias y produ
jo la infección de diez pacien
tes en los estados de Baviera, 
Baden-Wúrttemberg y Rena-
nia del Norte-WestfaUa. 

El producto ha sido retira
do de la cfrculación, todos los 
receptores avisados de su peli
gro y los afectados están sien
do tratados con antibióticos, 
informaron las autoridades 
sanitarias regionales. 

Portavoces de la empresa 
Forscher declararon a Efe que 
el producto de limpieza ocu
lar, que se emplea en opera
ciones, no se comercializa has
ta la fecha en otros países y 
aseguraron que en estos 
momentos se están exami
nando las causas que llevaron 
a la contaminación bacterio
lógica. 


